



FÉDÉRATION WALLONIE-BRUXELLES
A l'attention de Madame la Ministre Bénédicte Linard
Vice-Présidente et Ministre de l'Enfance, de la Santé, de
la Culture, des Médias et des Droits des femmes
Place Surllet de Chokier, 15 - 17
1000 Bruxelles

Liège, le 15 décembre 2020

Concerne :
DEMANDE DE RENCONTRE EN VISIOCONFÉRENCE
AVEC LES ECOLES DE DEVOIRS

Madame la Ministre,

Traditionnellement, le mois de décembre est celui des cadeaux, mais aussi celui des comptes et des bilans de l'année écoulée.

Pour les cadeaux, nous avons été gâtés ! Quel exemple de professionnalisme, de solidarité, de volonté, de capacité d'adaptation et de créativité nous ont offert les Ecoles de Devoirs pour lesquelles nous avons la chance de travailler et qui, à aucun moment, même au plus fort de la crise, n'ont abandonné les enfants, les jeunes et les familles les plus fragilisées que l'école même n'arrivait plus à toucher.

Pour ce qui est des comptes et des bilans, nous sommes, par contre, plus mitigés. En effet, ceux-ci présentent ce qui ressemble à **un important déficit de reconnaissance**, par vous, Madame la Ministre, du travail engagé, effectué dans des conditions pénibles par des équipes de salariés et/ou de volontaires dont nous ne louerons jamais assez l'obstination, le professionnalisme et la persévérance dont elles ont fait preuve jusqu'ici.

Soit. Laissons cette année maudite derrière nous et fondons plutôt tous nos espoirs pour 2021. **Janvier est le mois des bonnes résolutions, alors rêvons un peu.** Et si, Madame la Ministre, l'une des premières d'entre elles était que **vous donniez suite à la demande des Ecoles de Devoirs d'être entendues et de pouvoir dialoguer quelques instants AVEC LEUR MINISTRE** lors d'un moment en visioconférence comme nous vous l'avions demandé dans un courriel du 21 octobre 2020 et pour lequel vous nous aviez assuré, en réunion de concertation ATL du 13 novembre, y donner prochainement suite ?

Dans le contexte de crise actuelle, cela ne nous semble pas grand-chose. Il ne s'agit pas de revendiquer des moyens supplémentaires, ce qui serait pourtant plus que légitime, mais d'avoir le sentiment d'être considérées pour le travail mené quotidiennement ainsi que pour l'expertise qu'elles ont des situations vécues et des difficultés rencontrées par leur public.

Au moment où se discute la réforme de l'ATL, un signe rassurant de votre part prouvant que le secteur des Ecoles de Devoirs existe à vos yeux serait vraiment le bienvenu...

En vous remerciant de la bonne attention que vous ne manquerez pas d'accorder à notre courriel et en espérant de tout cœur que vous accédiez à notre demande, je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'expression de nos sentiments dévoués.

Joyeuses Fêtes à vous et à très vite donc...

Demoulin Stéphanie
Administratrice déléguée
Fédération Francophone des Ecoles de Devoirs



Ce courrier est co-signé par les Coordinations régionales et les Ecoles de Devoirs suivantes :

- Coordination des Ecoles de Devoirs de Namur-Luxembourg
- Association des Ecoles de Devoirs de Liège
- Coordination des Ecoles de Devoirs de Bruxelles
- Coordination des Ecoles de Devoirs du Brabant wallon
- Coordination des Ecoles de Devoirs du Hainaut
- Lire et Ecrire de Verviers
- CEMôme à Saint-Gilles
- Centre d'Aide à la Réussite à Braine-L'Alleud
- Plomcot 2000 à Namur
- Ateliers de la Réussite à Sambreville et Mettet
- Couleurs de Vivre à Barvaux
- Asbl "Jambes Social et Culturel" rassemblant les EDD "Petit Ry", "Philippart" et "Les Ados d'Amée"
- EDD Jacady de Verviers
- Chaînes de Services et d'Amitié (CSA) de Verviers
- EDD Amonsoli de Verviers
- EDD Sainte-Walburge à Liège
- CEDAS ASBL à Schaerbeek
- ASBL La Marguerite à Liège

- EDD du Bon Temps à Couvin
- EDD d'Angleur
- EDD Espoir et Vie à Liège
- Couleurs Jeunes à Anderlecht
- La Roseraie – Espace Cré-Actions à Uccle
- EDD La Place à Liège
- EDD d'Herve
- Bouillon de Culture à Saint-Servais
- Mille lieux de Vie – école de devoirs « La Page » à Verviers
- EDD « Cool heures d'ados » à Verviers
- Les Amis d'Aladdin ASBL, EDD D'un Savoir à l'Autre à Schaerbeek
- Le Jardin des Enfants à Liège
- Casi-Uo d'Anderlecht
- EDD Tremplin de Beyne-Heusay
- EDD SIMA à Verviers
- La Tchicass de Liège
- EDD Les Zolos de Fosses-la-Ville
- Les Colibris de Couleur Café de Malmédy
- EDD Francisco Ferrer à Liège
- EDD Graine de Génies à Seraing
- EDD La Chapelle aux Sabots à Ottignies
- EDD Coala de Gembloux, Mont-Saint-Guibert et de Wavre
- La Wade à Visé
- Centre Culturel Educatif Verviétois (CCEV) de Verviers
- EDD Natolo de Liège
- EDD des Racines et des Ailes de Philippeville
- EDD « Entre Deux Chemins » de Gedinne
- EDD Mini Monde de la Structure Promotion sociale de Monceau-sur-Sambre
- Action Sociale au Bernalmont de Liège
- ASBL Dora Dorès à Huy
- L'Atelier des Enfants de la régie de quartier d'Ensival de Verviers
- EDD Les Petites Souris à Erquelinnes
- Asbl D'Cole à Jumet
- Institut Kurde à Bruxelles
- La Farandole à Rochefort
- La Boite à Malice à Nivelles
- EDD ASE Anneessens à Bruxelles
- Les Marmots à Grivegnée
- La Maison des Enfants à Huy
- EDD Reine Astrid de Mons et de Nimy
- EDD Centre Culturel d'Etterbeek – Le Senghor
- La Baraka à Liège
- La Bibi à Liège
- CILES asbl (Cellule d'Intervention Lecture-Ecriture-Social) à Chièvre
- EDD Saint-Nicolas (asbl Coquelicot) à Namur
- L'Oasis Familial à Hannut
- EDD Rasquinet à Schaerbeek
- Le Jardin Sauvage à Stavelot
- EDD Le Petit Coup de Pouce à Andrimont
- Rose-Eau à Jodoigne
- EDD de Sclessin et Fragnée
- EDD La Plate-forme à Colfontaine
- L'Après Quatre Heures de Ghlin
- Histoire de Voir à Chênée
- Potes'en'Ciel à Bastogne
- AJM ASBL à Molenbeek
- L'Ecole de Devoirs de Saint-Vincent de Paul à Leuze
- EDD de Nismes (Viroinval)
- Maisons de Quartier de Saint-Servais : FA, SI, LA Faire et 1, 2, 3 Soleil
- ASBL Studycar à Mouscron
- ADAS à Namur
- ASBL Chantecler à Jemappes
- EDD de Dinant
- EDD El Maujone à Châtelet
- EDD Sainte-Barbe à Nivelles
- EDD du Vert Chemin à Nivelles
- EDD « La Rawette » à Seraing
- EDD La Chom'hier à Laeken
- Espace Culture et Développement à Bruxelles
- Centre d'Entraide de Jette

- Entraide et Culture à Forest
- Ecole des Jeunes – Academy de la Royale Union Saint-Gilloise
- Les Ateliers du Soleil à Bruxelles
- Mini-Anneessens à Bruxelles
- CIFA (Centre Interculturel de Formation par l'Action) à Saint-Gilles
- Inser'Action EDD à Saint-Josse-Ten-Noode
- La Gerbe AMO à Schaerbeek
- La Courte Echelle à Ciney
- L'EDD Point Jeunes à Vierves-sur-Viroin
- L'ASBL Guidance et Entraide Brainoise à Braine-le-Comte
- Apomsa à Forest
- La Maison des Enfants d'Anderlecht
- La Maison en Couleurs à Forest
- Le Cairn ASBL à Forest
- Entraide ASBL à Bruxelles
- EDD Saint Gilles -SPORT ASBL à Saint-Gilles
- Laméa à Saint-Nicolas
- EDD « Quai de la Réussite » à Sambreville
- ASBL Kids Family à Ganshorent
- L'Université Populaire d'Anderlecht (UPA)
- CFEF (Centre de Formation et d'Education Familiale) à Herstal, Saint-Nicolas et Soumagne
- ASBL Maison Blanche Maison de Quartier de Glain à Liège
- Double Sens ASBL à Bruxelles
- La Maison des Enfants à Nivelles
- EDD Notre Coin de Quartier à Molenbeek
- L'Ecole Buissonnière à La Louvière
- L'EDD Merlo et l'EDD Homborch à Uccle
- L'EDD Utopie à La Louvière
- L'Enfant-Phare à Boussu
- Académie des Savoirs des Petits Débrouillards à Schaerbeek
- EDD Luch'Ouverte (Port'Ouverte) à Tournai
- L'AMO de NOH à Neder-Over-Heembeek
- Administration Commune service "Coup de Pouce" à Lessines
- AMO Tempo à Nivelles
- L'Eclat de Rire à Nivelles
- Ateliers des Petits Pas ASBL à Schaerbeek
- L'Oranger à Molenbeek
- Latitude Jeunes de Liège – Xhovémont
- Le 88 Maison des Jeunes à Bruxelles
- Al Malak à Forest
- Centre Tefo ASBL à Bruxelles
- ASBL Caria à Bruxelles
- Maison Dailly / HSS à Schaerbeek
- Plan de Cohésion Sociale d'Arlon
- Gamedella à Jemelle
- L'esperluète ASBL à Schaerbeek
- Basenvol ASBL à Etterbeek
- Les Ateliers Populaires à Bruxelles

